



はなみずき

成生小学校だより
令和5年12月22日
第9号
校長 飯田 真理子

自分のくらしや学びを創り上げてきた2学期でした

81日間という1年間で一番長い2学期も、12月22日が終業式です。子供たちは一人一人、自分が立てためあてや目標に向かって日々努力してきました。その足跡は、『作文ファイル』や『キャリア・パスポート』にしっかりと記されています。日々の学習で使ってきたノートやタブレット等にも、子供たちの学びの足跡があります。是非、冬休み期間中にお子様と一緒に、この2学期の成長を語り合っていただけたらと思います。そしてその成長ぶりを認め、温かな応援メッセージを送っていただけたら幸いです。



のびのび1年生・楽しみながら学ぶ姿

1年生にとって、コロナ禍の3年間は人生の約半分。その間マスク生活を余儀なくされていました。ようやく様々な制限から解放され、互いの表情を見て、たくさんの人と関わりながらいろいろなことに挑戦し、伸びやかに学んでいます。

疑問から深く探究する3年生

どの教科でも、自分なりの疑問やアプローチの仕方を工夫し、様々な方法で情報収集し、探究しています。

読書量にともなう想像力

休み時間や国語の時間における読書量・貸し出し数が断然に多い3年生。一般的に、読書量と学力は相関関係があるといわれています。

課題を改善する実行力5年生

自分たちの課題を見つめ直して、よりよいくらしを創るために努力する姿が見られました。実際の生活における自分たちの行動データをもとに、生活改善に取り組む姿に本気度を感じました。

メタ認知力

自分に身に付いた力と、さらに伸ばしたい力を考える力が付いてきています。

爽やかな挨拶2年生

登下校時の挨拶が明るく、笑顔付きです。挨拶を受けた側も心が和みます。自分で考えて行動しているのが、その表情からも分かります。

レベルアップをめざして

1年生と接する機会が増えた2年生は、良き先輩として相手意識をもち学習に取り組んでいます。考えて行動しています。

自分たちの手で学級を創る4年生

中学年は一般的に「ギャングエイジ」と呼ばれる年代です。発達段階として、「ルール作りや集団づくりを自分たちの手で」と、自立への一歩を踏み出す時期です。

集団生活にトラブルはつきものです。関わりがあるからこそ起きる問題や課題を見つけ出し、自分たちで解決しようとする力が育ってきています。

小学校生活残り49日の6年生

いよいよ「卒業」という言葉が視野に入ってきた6年生。児童会のリーダーとしての務めは、徐々に5年生にバトンタッチ。自分の成長のために努力する期間となります。「言うは易く、行うは難し」6年生に伝えた言葉です。

★日々の子供たちの様子は、随時成生小ホームページでお伝えしています。3学期も引き続きご覧いただき、ご家庭での話題の一助にいただければ幸いです。

交通安全感謝の会 ～ルールを守って～

毎日、お世話になっております2名の交通指導員様や西部交番様、交通安全協会成生支部様、防犯協会成生支部様・見守り隊様の代表の皆様をお招きして、1年一度ではありますが、感謝の気持ちをお伝えする会をしています。



ご来校いただいた方々以外にも、地域の中で「見守り隊」としてオレンジ色の帽子を被って立哨指導をしてくださっている方がたくさんいらっしゃいます。日頃より子供たちの安全を見守っていただきありがとうございます。心より感謝申し上げます。

子供たちには、登下校の様子をふり返る機会として、自分の歩き方や交通ルールの再確認をしています。地域の方からは、「子供たちの挨拶が、とても元気で気持ちがいい」という言葉をかけていただくことが多くなりました。しかし残念ながら、歩き方のマナーが悪いので指導して欲しい、というお声もあります。引き続き指導して参りますが、冬休みにも入りますので、ご家庭や地域の中でもご指導くださいますよう、よろしくお願いいたします。



子供たちのために！ありがとうございます

10月2日のホームページで紹介しましたが、このたび成生地域づくり委員会様より、本校へたくさんのお児童書を寄贈いただきました。地域の皆様のリサイクル活動等で得た収益から、創立150周年記念と新しく図書室ができたことへのお祝いとしていただきました。ありがとうございました。

高木地区の(株)高橋石油様より、創立150周年を記念して一輪車の寄贈がありました。ご来校の際、木造校舎の写真をご覧になって、懐かしい思いを語っていらっしゃいました。150年という長きに渡り、たくさんの皆様に支えられて今日があること、改めて感謝の気持ちを抱きました。ありがとうございました。



今年度は、創立150周年の記念すべき節目の年となりました。コロナ禍も落ち着き、気を配りながらも様々なことにチャレンジできた一年でした。保護者の皆様、地域の皆様には、たくさんのご支援、ご協力をいただきました。心より感謝申し上げます。

今後とも成生小213名の子供たちの健やかな成長のために、職員一同、引き続き精進して参ります。来年もなにとぞよろしくお願い申し上げます。

天童市立成生小学校 校長 飯田 真理子 職員一同



1月の主な予定

9日(火) 3学期始業式
10日(水) 書き初め会



25日(木) ひなたぼっこ読み聞かせ
26日(金) 学校評議員会



*12月29日(金)～1月3日(水)の期間は学校閉庁となります。ご了承ください。
大きな病気や事故等につきましては、成生小緊急連絡専用メール、もしくは天童市教育委員会《654-1111》にご連絡くださいますよう、よろしくお願いいたします。